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ÂÅÐÀ È ÅÅ ÀÑÏÅÊÒÛ

Âåðà – çàëîã íàøåé ïîáåäû
Каждый раз, когда Бог хочет дать нам победу, Он дает нам

веру. Итак, вера – это, прежде всего, залог всякой победы. Так

что мы ошибаемся, когда, полагая какое#то намерение, начи#

наем искать полезных нам людей, финансы или что#либо дру#

гое, в то время как Бог хочет, чтобы мы, в первую очередь, при#

няли веру и утвердились в ней. В 1 Иоанна 5:4 написано: 

"Ибо всякий, рожденный от Бога, побеждает мир; и сия
есть победа, победившая мир, вера наша". 

Исследуя Писание, вы увидите, что когда Бог, умилосер#

дившись, хочет помочь Своему народу, Он посылает Свое

Слово, потому что таким образом, согласно Римлянам 10:17,

приходит вера – через слышание Слова Божьего.

"И посылал к ним Господь, Бог отцов их, посланников Сво"
их от раннего утра, потому что жалел Свой народ и Свое
жилище" (2 Паралипоменон 36:15). 

Если вы обращаетесь к Богу за помощью и Он посылает к

вам Своих посланников, которые дают вам денег и молятся

за вас, то это значит, что эти братья и сестры недостаточно

вас любят, – они делают вас обычным потребителем, а на се#

бя навлекают гнев Божий. Ведь в Библии написано: "Побеж"
дающий наследует все". Поэтому когда Бог вас жалеет  и по#

сылает к вам людей, то Он ожидает, что они вложат в вас ве#

ру, а не деньги. Раньше богатые люди, особенно в Америке,

старались оставить большое наследство своим детям и вну#



кам. Они их баловали и не предъявляли никаких требова#

ний, то есть не приучали ни к труду, ни к ответственности.

Опыт подсказывает, что полученные таким образом деньги

чаще всего улетучивались от своих новых владельцев, как

дым в ветреную погоду, поэтому эта тенденция начала ме#

няться, и сейчас большинство богатых людей на Западе при#

учают своих детей работать уже с подросткового возраста,

чтобы они знали, как заработать себе на отдых, на жилье и

другие нужды.

Когда Бог вас жалеет, то Он направляет вас туда, где вы

получите необходимые знания и наполнитесь верой, необ#

ходимой для того, чтобы одержать победу.

Âåðà – ýòî Áîæèé äåïîçèò
Вера – это Божий депозит в каждом из верующих, Его цен#

ное вложение, внесенное на сохранение и для умножения. По#

этому как бы человек ни бунтовал, как бы ни возмущался, но

придет день отчета перед Богом. Вы можете говорить, что это

ваша жизнь и вы вольны распоряжаться ею на свое усмотре#

ние, но все равно, хотите вы этого или нет, вам нужно будет

платить по счетам. Некоторые люди думают, что Иисус уже не

вернется, но это ошибка. Когда я покаялся, то хотел, чтобы

Иисус сразу же пришел, а это уже эгоизм. А если бы Он при#

шел до того, как я покаялся?! Это сейчас у меня все хорошо,

так что можно, чтобы Он приходил, и тогда!.. Однако Бог спе#

циально не сообщает точного времени Своего посещения,

иначе бы люди безумно и без устали грешили, чтобы потом,

накануне Его прихода, во всем покаяться и уйти на небо. По#

этому только таким образом – через некоторую недоговорен#

ность – Бог может узнать, кто с Ним искренен. Может, кто#то

сомневается, что Он придет, но я все равно буду верить в это;

я вверяю свою жизнь Иисусу без каких#либо условий. 

Итак, вера – это Божий депозит. Давайте вспомним прит#

чу Иисуса о талантах (см.: Луки 19:11#26). Прежде чем уйти,
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хозяин вложил что#то в людей – таланты. Вернувшись, он

потребовал отчета о том, как их использовали. Одному он

сказал: "Хорошо, добрый и верный раб. За то, что ты был в

малом верен, то дам тебе в управление 10 городов"... Когда

очередь дошла до последнего раба, он сказал своему госпо#

дину: "Вот твоя мина, которую я хранил, завернув в платок,

ибо я боялся тебя, потому что ты человек жестокий: берешь,

чего не клал, и жнешь, чего не сеял". Господин сказал ему:

"Твоими устами буду судить тебя, лукавый раб! Ты знал, что

я человек жестокий, беру, чего не клал, и жну, чего не сеял;

почему же ты не отдал серебра моего в оборот, чтобы я, при#

дя, получил его с прибылью?" И сказал стоящим возле него:

"Возьмите у него мину и дайте имеющему десять мин". И

сказали ему: "Господин! У него есть десять мин". – "Сказы#

ваю вам, что всякому имеющему дано будет, а у неимеюще#

го отнимется и то, что имеет". 

Иисус рассказал эту притчу, предупреждая, что все мы от#

ветственны за те таланты, дары Святого Духа, которые Он

щедро вложил внутрь каждого из нас. Вы ведь тоже, уважае#

мый читатель, когда кладете свои деньги в банк, ожидаете,

что через год эта сумма увеличится на несколько процентов.

Безусловно, Бог все может делать Сам, Он – Всемогущий,

но, по милости Своей, Он нам доверяет Свои таланты. Вера –

это один из главных доверенных нам Богом талантов. Вы

больше нигде ее не сможете "приобрести" – она исходит от

Всевышнего. В Послании к Римлянам 12:3 написано: "...по
мере веры, какую Бог каждому уделил". Значит, есть какой#то

Божий изначальный депозит веры в каждом человеке. Поче#

му я употребляю это слово – "депозит"? Потому что точно

таким же образом, как хозяин ожидал умножения талантов

от рабов в притче и как мы рассчитываем на умножение де#

нег, положенных нами в банк, Бог ожидает обильного умно#

жения той веры, которую Он вложил в каждого из нас. По#

лучается, что нам нельзя оставаться на одном и том же уров#

не веры. Апостол Павел говорит, что мы пойдем от веры к
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вере (Римлянам 1:17): "В нем открывается правда Божия от
веры в веру, как написано: "праведный верою жив будет". И это

значит, что нам необходимо постоянно использовать свою

веру, чтобы возрастать в ней. Нельзя оставаться младенцем,

нужно расти в сыновство. За уровнем сыновства есть еще дру#

гие, более высокие уровни. Но если у вас нет понимания ве#

ры как Божьего депозита, то вы будете топтаться на месте и

довольствоваться этим, в то время как Бог ожидает от вас рос#

та и умножения. Например, у вас есть вера, чтобы получить

исцеление от головной боли или простуды, но что касается

финансов – ничего не получается. Это значит, что вам нужно

подниматься, то есть взращивать свою веру, чтобы ее хватило

и на умножение финансов. Таким образом мы поднимаемся с

уровня "потребителей" на уровень "производителей". По мере

того, как растет наша вера, мы  можем помогать другим. Ко#

нечно, если вы не используете свою веру, то вы никому не

сможете помочь, даже себе, – вы оказываетесь в положении

того раба, который зарыл свой талант. Бог его обвинил, пото#

му что ожидал процентов с этого вклада. 

Я думаю, что это большое смирение для Бога – доверить

нам что#то, ведь Он Сам может сделать все несравненно луч#

ше, чем мы. Поэтому с нашей стороны крайне неразумно

игнорировать Божий вклад, не оправдывая Его доверия! Он

мог бы доверить Свои сокровища более ответственным и

трудолюбивым, что Он, собственно, впоследствии и сделал,

забрав у "ленивого и лукавого раба" проигнорированный им

талант и отдав его "верному", у которого уже было десять та#

лантов – пусть он еще больше заработает: рост и умножение

никогда не должны прекращаться. Бог заинтересован в рос#

те наших талантов так же, как и в росте нашей веры, потому

что это единый процесс. Ведь вера без дел мертва.

Сейчас верующие активно идут в политику. Представьте,

сколько церкви нужно было возрастать в вере, чтобы не толь#

ко приводить к покаянию и спасать людей, но еще и начать

учить их, исполняя таким образом последнее наставление
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Иисуса, данное Им перед вознесением. И вот, в последнее

время мы видим, что церковь начинает подниматься так вы#

соко, что целые народы начинают преклоняться перед Бо#

гом, а верующие занимают ключевые места в обществе.

Изучая историю Америки, я узнал, что именно пастыри

протестантских церквей начали освободительное движение,

отстаивая дело отцов, которые переселились из Европы в

Новый Свет из#за гонений за религиозные взгляды в собст#

венных странах. Эти отчаянные люди провозглашали горя#

чие проповеди, а затем переодевались в военную форму и

вместе с солдатами шли на войну с британцами. Для этого

нужна была большая вера, поэтому многие победы, которые

они одержали, были свидетельством Божьих чудес. Амери#

канским служителям нужна была вера, чтобы открывать

университеты, которые сейчас широко известны во всем ми#

ре. Один американский пастор, будучи по образованию

юристом, вместе с пятью своими соратниками написал Кон#

ституцию – для этого нужна была вера. И слава Богу, что

сейчас пришла наша очередь и Бог меняет наш менталитет,

открывая огромные перспективы для духовного роста. Од#

ного нашего брата спросили: "Что ты, верующий, делаешь в

политике?" Раньше все население территории бывшего

СССР думало, что место каждого верующего – сугубо в

церкви, а в обществе ему делать нечего, – этому научили и

наших родителей, и нас. И такой вопрос был закономерным.

Но сейчас все изменилось. Бог открывает новые двери, и

церковь растет от веры в веру. 

Вы не представляете, через какие гонения прошли те ве#

рующие, которые первыми получили откровения об исцеле#

нии, о крещении Духом Святым, о процветании… Еще не

так давно сами верующие считали, что если у человека есть

деньги, то он самый настоящий грешник, и что все болезни

посылает Бог. Какая же нужна была вера, чтобы заявить, что

это не так! Для того чтобы занять высокое положение в об#

ществе, необходима вера еще более высокого уровня. И сла#
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ва Богу, что эта вера будет умножаться в верующих и каждый

займет свое место в обществе. Если вы начнете серьезно "ко#

паться" в истории, обратитесь к истокам прогресса в той или

иной сфере жизни общества, то увидите, что всякому ново#

му началу всегда предшествовала вера одного или несколь#

ких христиан, которую они развили в себе до такого уровня,

что смогли реформировать сферу своей деятельности или

общество в целом. В одном из трудов о Христофоре Колум#

бе я наткнулся на цитату из его книги "Комедия пророчеств",

где он пишет: "Я чувствую руку Бога надо мной. Он мне ска#

зал: "Иди, там есть земля". Поэтому, вопреки всей оппози#

ции, я продолжал идти, потому что Он меня направлял". Вот

такое у нас, христиан, наследие! Но его очень долго скрыва#

ли от нас, и поэтому мы довольствовались настолько низко#

сортной  жизнью, что нас начали считать чуть ли не отброса#

ми общества, с которыми не нужно считаться. Я рекомен#

дую каждому верующему читать историю, а не какие#то

мирские, светские хроники, в которых неверующие никогда

не укажут, что кто#то из великих людей был верующим. Иса#

ак Ньютон, например, написал проповедей Слова Божьего

гораздо больше, чем сделал научных открытий, – но кто об

этом знает?

История очень богата фактами о людях, которые верили

Богу по#настоящему: верой они изменяли города и целые

страны. Меня до глубины души потрясла биография одного

человека – Харвия. У него вообще ничего не должно было

получиться в жизни, так как он родился в семье рабов в Аме#

рике. У парня не было никаких шансов получить хоть какое#

то образование, но он все равно учился, – знание Бога дава#

ло ему дерзновение в этом. Харвий всегда молился. Каждый

день в четыре часа утра он вставал, искал Бога и общался с

Ним. Однажды, во время одной из таких встреч, он попро#

сил, чтобы Бог открыл ему тайну Вселенной, но Бог отве#

тил, что его мозг еще мал, как орех, и он не готов вместить

этой тайны. Тогда Харвий попросил Бога открыть ему тайну

Â å ð à  è  å å  à ñ ï å ê ò û

15



создания ореха. Господь согласился, повелев сначала разде#

лить орех на три составные части: воду, жир и сухое вещест#

во, а затем показал Харвию, как из этого плода можно из#

влечь целых триста составляющих.                                               

"Вот почему Я сотворил орех", – сказал после этого Бог

Харвию. И вскоре, благодаря тому, что один человек общал#

ся с Богом, поднялась экономика целого региона. Со време#

нем Харвий стал советником президента. Но вот что в этой

истории оказалось и в самом деле очень поучительным: Хар#

вий обнаружил в орехе молоко, которое не сворачивается

при кипячении. А в одной из бельгийских колоний в Афри#

ке была очень высокая смертность матерей при родах, по#

этому молока для младенцев катастрофически не хватало.

Коров там не могли держать, потому что в той местности бы#

ло много хищников. Поэтому, когда матери умирали, детей

хоронили вместе с ними, потому что их нечем было вскарм#

ливать, – это было ужасно. Так вот, именно это молоко, ко#

торое обнаружил в орехе Харвий, позволило сохранить жиз#

ни огромному количеству детей. Вера в Бога и общение с

Ним одного только человека стали источником жизни для

многих людей. 

Я не сомневаюсь, что в каждом из нас сокрыт ответ для ка#

кого#то народа или народов. Возможно, кто#то горько пла#

чет и страдает где#то сегодня, потому что я не открылся пол#

ностью Богу вчера. Пусть Бог нам поможет обнаружить в се#

бе Его таланты и умножить. Эта история меня очень взвол#

новала, начала побуждать подниматься к новым вершинам.

Дай Бог, чтобы она так же взбудоражила и вас, коснувшись

самых тонких струн вашей души. Как много еще историй о

людях, которые, поверив Богу, совершили великие дела,

скрывает прошлое! 

Теперь Бог ожидает роста нашей с вами веры. Чем больше

ваша вера, тем больше будет ваше наследие в Боге, которое

включает в себя любовь, радость, мир, здоровье, процвета#

ние и т. п. До сих пор, к сожалению, есть угнетенные верую#
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щие, потому что у них нет веры, чтобы подняться выше. Если

у верующего нет роста, то он всегда будет внизу. Библия гово#

рит: "Видел я рабов на конях, а князей ходящих, подобно рабам,
пешком" (Екклесиаста 10:7). Почему это происходит? Потому

что у князей нет веры. Чтобы сесть на коней, а рабов поставить

на место, нужна сила, которая называется верой.

Âåðà – ýòî ñîòðóäíè÷åñòâî ñ Áîãîì
"Иисус, вышед, увидел множество народа и сжалился над
ними, потому что они были как овцы, не имеющие пасты"
ря; и начал их учить много. И как времени прошло много,
ученики Его, приступивши к Нему, говорят: место здесь пу"
стынное, а времени уже много; отпусти их, чтобы они по"
шли в окрестные деревни и селения и купили себе хлеба; ибо
им нечего есть" (Марка 6:34"36).

Когда Иисус сжалился над народом, Он "начал учить их
много". Каждый раз, когда Бог жалеет нас, Он начинает нас

усиленно учить. Поэтому если Дух Святой побуждает вас чи#

тать, учиться, то это и есть проявление Божьей жалости к

вам. Когда же мы жалеем людей, то стараемся материально

поддержать их, и это  неплохо; но настоящая помощь прихо#

дит от Бога, когда Он вкладывает веру в людей. 

Ученики не понимали, что происходит: Иисус вроде бы не

собирался учить народ, да еще и так долго. Зачем нужно

было три дня кряду вкладывать в людей веру через пропо#

ведуемое Слово, держа их без пищи?! Чтобы они потом

умерли с голоду?! Поэтому они подошли к Иисусу и посо#

ветовали Ему отправить людей в ближайшее селение за

едой. И тогда Иисус предложил им проверить на практике

то, чему они научились, – испытать свою веру, сказав: "Вы
дайте им есть…"

Иногда Бог допускает, чтобы мы потеряли то, что у нас

есть, – личный "груз", и специально уводит от нас тех людей,
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которые могли бы нас поддержать. И это не потому, что Он

нас ненавидит, а потому что Он хочет высвободить в нашу

жизнь что#то новое. Люди, в которых мы были уверены,

вдруг перестают нас понимать и почему#то не видят наших

нужд: это Бог закрывает им и уши и глаза. Например, вы на#

мереваетесь ехать в столицу учиться и знаете, что у одного

брата есть все возможности вам посодействовать и даже своя

квартира в Киеве есть, причем пустая. И вот вы приходите к

этому человеку и специально, в надежде, что он поможет, го#

ворите: "Я еду в Киев учиться на 9 месяцев и даже не знаю,

где я там буду жить…" А в ответ – никакой реакции. Он не

плохой человек, просто ваши слова пролетели мимо его

ушей. Вы когда#нибудь замечали, что вы говорите что#то че#

ловеку, а он ничего не понимает? Это Бог "позаботился" об

этом, потому что Он хочет научить вас полагаться на Него, а

не на человека. Он хочет, чтобы вы сотрудничали, в первую

очередь, с Ним, а уже потом – с человеком. Ведь вера – это

и есть сотрудничество с Богом.

Вы не можете утверждать, что у вас есть вера, и при этом

полагаться на себя, свои знания, других людей – это, конеч#

но, сотрудничество, но не с Богом. 

Предположим, обнаружив, что вам недостает на что#то

денег, вы идете к своему соседу и говорите: "Я сотрудничаю

с Богом, и у меня есть слово от Него: одолжи мне денег (или

еще хуже: благослови меня такой#то суммой)", – это не со#

трудничество с Богом. Вы не можете идти по воде, как Иисус

или Петр, только потому, что вам этого хочется, и потому, что

вы считаете себя верующим, поэтому рядом с вами, как и ря#

дом с Петром, находится Бог. Сотрудничать с Богом – это не

означает начинать делать все, что вам в голову придет. Когда

мы сотрудничаем с Богом, то молимся и ожидаем, что Он

предложит. Не вы идете вперед, а потом предлагаете Богу ид#

ти за вами, а Он идет вперед и говорит: "Следуй за Мной". По#

мните, Иисус Сам предложил: "Вы дайте им есть", – учени#

кам нужно было просто взяться за дело, сотрудничая с Гос#
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подом, и не смотреть на то, есть чем кормить людей или нет.

Если Иисус повелел их накормить, то Он и усмотрит, как это

сделать, а мы просто должны быть послушными Ему. 

Вера – это когда Господь предлагает, а я говорю: "Вот я,

Господи! Я иду за Тобой в сотрудничестве". Мы видим, как

один человек решил нужду 5 тысяч человек (и это только

мужчин; с женщинами и детьми получится тысяч 10#15). Но

для этого необходимо было тесное сотрудничество с Богом.

Инициатива идет от Него, а я слушаюсь и выполняю. 

И вот какой урок мы можем извлечь из этой ситуации: ес#

ли у нас будет такая же сильная вера, то появится и равно#

ценный ей потенциал: я один смогу восполнить нужды, ре#

шить проблемы 5, 10, 15 тысяч человек, и это не будет обре#

менительным для меня. Учеников было лишь 12, и хотя они

накормили столько тысяч людей, у них еще остались силы,

чтобы пройтись по рядам и собрать оставшуюся еду! Секрет

кроется в том, что они сотрудничали с Богом. 

Вот почему верующему нельзя начинать служение без

должного понимания веры. Бывает, человек берет на себя

нужды только 10 человек, и он уже так устает, что хочет

сдаться, его служение неэффективно. Это случается с теми,

кто один#одинешенек "тянет" служение, не понимая ни Бо#

га, ни сущности веры в Него. Без сотрудничества с Богом да#

же самое легкое служение на Божьей ниве покажется вам тя#

желейшим бременем.

Апостол Павел призывает нас: 

"…с терпением будем проходить предлежащее нам попри"
ще, взирая на начальника и совершителя веры, Иисуса..."
(Евреям 12:1,2). 

Здесь употреблено слово "начальник", а в другом переводе

написано "автор". А если вера – это сотрудничество с Богом,

то вышеприведенную цитату мы можем прочесть следую#

щим образом: "Взирая на автора и совершителя сотрудни#

чества с Богом, Иисуса". Он инициирует, начинает, и Он же
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совершает. Так что нельзя, получив откровение, бежать вы#

полнять Божье поручение, оставив Бога позади и забыв, что

Он и есть Совершитель.

Говоря о кораблекрушении в вере, апостол Павел имел

ввиду и наше христианское поприще, и христианское хож#

дение, и христианскую веру в целом. Кораблекрушение в ве#

ре ожидает каждого, кто забывает, что Иисус не только Аль#

фа, но и Омега – не только начало, но и конец. Наверное,

каждый из нас, к сожалению, знает брата или сестру, кото#

рые раньше горели для Бога, веря Ему, и этой верой горы

двигали, – а где они сегодня? Что случилось, почему их не

видно и не слышно? Кораблекрушение веры происходит

тогда, когда мы перестаем ходить с Богом. Сделав несколько

успешных шагов вначале, многие христиане хватают свое

откровение и бегут вперед, окрыленные успехом, забыв, что

эти крылья у них выросли, когда они были в Божьих руках,

что Он и есть их крылья. 

Рассмотрим еще один пример из Библии.

"И как недоставало вина, то Матерь Иисуса говорит Ему:
вина нет у них. Иисус говорит Ей: что Мне и Тебе, Жено?
еще не пришел час Мой. Матерь Его сказала служителям:
что скажет Он вам, то сделайте. Было же тут шесть ка"
менных водоносов, стоявших по обычаю очищения Иудей"
ского, вмещавших по две или по три меры. Иисус говорит
им: наполните сосуды водою. И наполнили их до верха. И го"
ворит им: теперь почерпните и несите к распорядителю
пира… тогда распорядитель зовет жениха и говорит ему:
всякий человек подает сперва хорошее вино, а когда на"
пьются, тогда худшее; а ты хорошее вино сберег доселе"
(Иоанна 2:3"10). 

Инициатором превращения воды в вино был Сам Иисус –

служители только наполнили сосуды, выполняя Его прика#

зание. Как мы видим, они даже не советовали Ему помо#

литься над этой водой, прежде чем относить ее в качестве
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